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RAPPORT MORAL
Par Aude Sirdey Charton et Justine Forelle
Présidentes du centre social la Passerelle

Cher(e)s adhérent(e)s ; chers partenaires, 

Avec toute l’équipe du conseil d'administration et 
des salariés permanents, nous sommes heureux de 
vous accueillir pour notre assemblée générale.

Aude, ma co-présidente, n’est pas présente ce 
soir, car elle attend un heureux événement. Nous  
pensons bien à elle et lui souhaitons tous nos vœux 
de bonheur avec sa petite famille.
Ce rapport moral, a un goût particulier, pour nous 
deux, car c’est notre dernier. Nous vous avions  
annoncé, l’année dernière, que nous ne  
renouvellerions pas notre mandat suite à notre  
assemblée générale 2023. 
En effet, il est temps pour nous de voguer vers de 
nouvelles aventures. Nous avons pris à cœur notre 
engagement au sein de La Passerelle, mais il vrai qu’il 
n’est pas toujours facile de concilier vie personnelle, 
professionnelle et bénévole. 

Cette année, a forcément été particulière pour 
nous. Nous avons un attachement particulier à La  
Passerelle et nous ne pouvions pas la quitter sans 
avoir travaillé l’avenir de notre gouvernance.  
D’autant plus, que Sylvie et Laëtitia ne souhaitent 
également pas renouveler leur mandat. En effet,  
depuis plusieurs années déjà, nous sommes  
inquiètes pour l’avenir de notre gouvernance. Pour 
nous, notre conseil d’administration, n’est assez pas  
représentatif de la population de Quetigny et des  
adhérents de notre structure. Nous sommes  
seulement 7, que des femmes, majoritairement  
extérieures à la ville de Quetigny…

Même si c’est un sujet qui nous préoccupe depuis un 
moment, nous avons été bien occupés ces dernières 
années, entre la crise sanitaire et le renouvellement 
de notre projet social. 

Cette année, il était donc primordial de réfléchir 
à un nouveau fonctionnement, à l’avenir de notre  
structure, afin de permettre aux personnes de  

s’engager dans une instance, mais également  
d’éviter que celles déjà engagées ne s’épuisent. Il est  
important pour nous de vous dire, que ce travail pour 
une nouvelle organisation de la gouvernance nous y 
pensons depuis longtemps, pas seulement du fait de 
nos départs.

En effet, cette année, pour la première fois, le  
bénévolat à La Passerelle, représente 4 équivalents 
temps pleins, signifiant plus de 7 300h, plus de 82 000 € 
sur la base du SMIC brut, soit une prestation annuelle 
CAF. C’est exceptionnel pour nous, mais cela nous  
questionne aussi.
En effet, pourquoi avons-nous autant de bénévoles, 
mais que ces derniers ne souhaitent pas forcément 
s’engager au sein du conseil d'administration ? Les 
instances de décisions, font-elles peur ? Si oui, pour 
quelles raisons ? Le profil des bénévoles a-t-il chan-
gé depuis ces dernières années ? Les bénévoles ne  
recherchent plus le même type d'engagement ? 
Toutes ces questions, nous avons essayé de nous les 
poser et de les analyser. 

Il est important pour nous de trouver un modèle 
qui permet à des personnes de donner du temps  
bénévole comme il le souhaite, que toute personne 
qui souhaite s'engager dans le milieu associatif 
puisse le faire comme il l'entend avec le moins de 
contraintes possibles, mais surtout que les personnes 
puissent prendre part aux orientations, aux choix et 
aux décisions de leur association. 
En effet, l'engagement bénévole est pour nous  
primordiale et nous souhaitons que vous vous y  
retrouviez. Nous souhaitons vous rappeler que 
les centres sociaux offrent de multiples formes  
d'engagement citoyen pour s’engager sur un pro-
jet, pour animer des activités, pour participer à des  
espaces de décision, devenir administrateur… 

Le travail sur notre nouvelle forme de gouver-
nance a commencé fin d’année 2022. Nous avons, 
comme à notre habitude, voulu innover, avec le GAP  
(Gouvernance Associative Partagée) ou pas GAP. 



Deux temps de travail ont été proposés, par  
Sandrine et Jérôme. Un modèle a été choisi par les  
adhérents présents, pour être testé. L’équipe vous le  
présentera un peu plus tard, dans le déroulé de l’AG. 

Nous tenons à vous remercier pour votre  
mobilisation sur ces temps de travail, nous avons  
senti votre implication et intérêt pour l’avenir de 
La Passerelle. Si vous n’étiez pas présents sur ces 
temps de réflexion, aucun souci vous pourrez 
prendre le train en route. C’est d’ailleurs l’une des  
caractéristiques de cette future modélisation de 
gouvernance partagée ; des espaces démocratiques 
accessibles au plus grand nombre en prenant en 
compte les engagements de chacun.
Nous sommes convaincues que l’engagement  
bénévole doit évoluer. Et comme on dit : qui ne tente 
rien n’a rien. 

Durant cette année 2022, 
l’équipe a poursuivi et  
finalisé sa formation  
autour de l’impact social. Ce  
modèle est maintenant  
institutionnalisé et mis en place au 
quotidien. Nous évaluons notre pro-
jet sur une dimension sociale par des changements 
et des transformations souhaités, et non seulement à  
travers des chiffres. Nous avons eu à cœur de faire 
évoluer nos pratiques. Cette évolution nous permet 
de sortir de notre zone de confort, d’analyser les  
méthodes d’interventions, de se réinventer et de 
vous proposer de nouvelles actions et de nou-
veaux temps de réflexion autour des sujets qui nous  
animent au quotidien :  la Justice sociale, la démocra-
tie, la transition écologique. 

Ces trois grands axes sont d’ailleurs les futures  
orientations du projet fédéral du réseau des centres 
sociaux de France 2024 – 2032
L’équipe a récemment, participé avec la  
fédération départementale de Côte-d’Or, à un 
congrès de 3 jours à Lille rassemblant plus de 4 000 
personnes des centres sociaux de la France entière. 
 
Cette année, encore, La Passerelle ne s’est pas  
ennuyée et de belles initiatives ont vu le jour. Nous 
les découvrirons dans le rapport d’activité. 

Avant de passer au rapport financier, nous  
souhaitons, évidemment, adresser un remerciement 
particulier à nos bénévoles, nous ne le dirons jamais 
assez, vous êtes si chers à La Passerelle. À ce pro-

pos, votre engagement et vos actions sont fréquem-
ment mises à l’honneur dans le réseau à l’échelle  
départementale, régionale, voire même nationale.
Nous souhaitons également remercier nos soutiens 
: la mairie de Quetigny, la CAF, les services de l’Etat, 
CDC habitat, la fédération des centres sociaux de la 
Côte d’Or et la CARSAT. 
Nous n’oublions pas les salariés permanents :  
Jérôme, Carole, Audrey, Carine, Sarra, Claire, Laura, 
Laure (stagiaire DESJEPS jusqu’en 2024) et Yassine, 
notre petit nouveau qui travaille avec Sarra sur les 
animations hors les murs, qui sont toujours aussi  
investis, engagés, dynamiques et pleins d’idées. 
Ainsi que les membres du conseil d’administration 
: Agnès, Fanny, Sandrine, Laëtitia et Sylvie. Merci à 
vous pour votre engagement. 

Pour terminer ce rapport  
moral, nous souhaitons pour les  
années à venir à La Passerelle, que le  
nouveau mode de gouver-
nance associative que vous avez  
choisi, fasse émerger un nouveau type  
d ’ e n g a g e m e n t  
bénévole, que vous puissiez vous  
épanouir à travers cet engament,  

trouver ce qui vous anime et le faire 
avec joie, conviction et plaisir. Nous sou-
haitons également que les habitant.e.s,  
bénévoles et permanents, puissent véhiculer les  
valeurs, projets et initiatives citoyennes de La  
Passerelle. Nous souhaitons surtout que le  
portage politique du projet se développe et que les  
changements choisis pour 2022-2025 : une ville  
tournée vers la démocratie participative, un  
territoire où il fait bon de vivre ensemble, Queti-
gny, une solidarité à tous les étages, rayonnent sur  
l’ensemble du territoire de Quetigny. 

Nous vous souhaitons à tous une bonne continua-
tion dans votre aventure au sein de La Passerelle, 
qu’elle vous épanouisse, vous renforce et réconforte 
dans les valeurs et les combats que vous portez au  
quotidien dans notre société. 
Nous vous disons à très vite lors de moments de 
convivialités que La Passerelle sait organiser à la  
perfection ! 

«Qui ne tente rien n’a 
rien.»
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RAPPORT FINANCIER
Un exercice 2022 qui fait apparaître un résultat déficitaire à hauteur de 8 443.73 €

Un résultat d’exploitation à hauteur de - 16 473 €

▪ + 33 287 € de produits des adhérents synonyme de reprise de l’activité suite à deux années compliquées 
de pandémie
▪ + 9 734 € de Prestation de services CAF 
▪ Des produits exceptionnels liés au départ en séjour des Quétikids et la mise en place de «La Passerelle sort 
le Grand Jeu» par 3 jeunes du groupe.
▪ Des produits en augmentation significatifs sur la PS CLAS avec le projet Pass’ Réussite en partenariat avec 
la ville de Quetigny  
▪ - 32 897 € de subventions en moins. 3 postes significativement impactés : 
 ▪ Aucun produit lié à l’activité partielle
 ▪ Perte de 7572 € de produits liés au soutien à l’emploi, en 2021 nous avions 3 postes qui bénéficiaient 
des contrats aidés, en 2022 un seul poste est soutenu.
 ▪ Perte de 10 000 € de subvention dont 7 000 € du conseil régional (soutien à l’embauche de Sarra) et 
fin de l’appel à projet Gie Impa (2020/2021).

Des produits en hausse de 10 238 € 

2022 2021
Charges Produits Solde Charges Produits Solde

Résultat de 
l’exploitation 438 792 € 422 319 € - 16 473 € 403 192 € 412 081 € 8 889 €

Résultat 
financier 0 € 1714 € 1714 € 0 € 967 € 967 €

Résultat  
exceptionnel 1700 € 8147 € 6 447 € 1 517 € 51 555 € 50 038 €

Impôts sur 
bénéfices 132 € 0 € -132 € 0 € 0 € 0 €

TOTAUX 440 624 € 432 180 € - 8 444 € 404 709 € 464 603 € 59 894 €
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▪ + 18 816 € d’achats en plus sur l’année. Des dépenses supplémentaires qui reflètent une reprise de l’activité 
sur la seconde partie de l’année 2022. Les dépenses de prestations externes sont les plus impactées avec une 
augmentation de 10 803 €, dépenses qui ont été effectuées pour l’organisation d’animations collectives au 
bénéfice des enfants, des jeunes et des habitants de la ville avec La Passerelle sort le Grand jeu, les anima-
tions dans les quartiers, le séjour des Quétikids et les Immanquables de l’été. 

Néanmoins on constate également sur ces achats une économie globale des dépenses de 10 563 €, 50 % de 
cette somme correspond aux frais d’avocat que nous n’avons pas eus en 2022. Les autres économies sont 
dispersées sur différents postes comme l’adhésion Léo Lagrange dont le calcul est effectué en fonction du 
nombre d’adhérents, de fait le nombre ayant diminué, le coût de l’adhésion a suivi (- 1142 €), sinon des éco-
nomies par-ci et par-là.

▪ + 27 026 € de charges de salaires : s’expliquent surtout par la refonte du système de rémunération de notre 
convention collective. De cette refonte, un toilettage complet de l’ensemble des missions des salariés a été 
mené afin de classifier justement et valoriser comme il se doit certaines situations remarquables.

Des charges en hausse de 35 600 € 
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Conclusion
Un résultat moins alarmant que nous l’aurions pensé, décevant tout de même, comparé aux résultats  
exceptionnellement excédentaires auxquels nous étions habitués depuis l’exercice 2019. Néanmoins le  
résultat est cohérent avec : 
▪ le déploiement de notre activité depuis 2017, 
▪ la stabilité, la baisse voire la disparition de subventions 
▪ la diminution des produits liés à l’activité durant la période pandémique (pour rappel en 2019 ces mêmes 
produits étaient à hauteur de 105 000 €)

Nos fonds propres restent confortables même s’ils sont amputés de ce résultat négatif. Il est à noter que 
depuis 2017, ces derniers sont passés de 132 496 € à 318 253 € pour une masse salariale quasi identique. 
Les efforts d’économies, de dépenses raisonnées et de recherches de financement pour tous les projets  
développés ont fortement contribué à les étoffer ; permettent d’assimiler ce résultat, et d’être assez serein 
tout de même sur le nombre de jours de viabilité de l’association. 

Le prévisionnel 2023 s’annonce déficitaire, avec une reprise de fonds propre estimés à hauteur de 15 000 
€. Il nous apparaît difficile de poursuivre notre activité, d’essayer d’innover dans nos pratiques, de propo-
ser des actions répondant au plus près aux besoins des habitants et des adhérents avec l’équipe actuelle. 
Nos activités hors les murs et en particulier celles en direction des enfants et des jeunes nécessitent une 
équipe d’animation étoffée qui impulse davantage de projets et qui garantit un maximum de présence sur 
le territoire. Cela ne peut se faire sans prendre quelques risques. Nous avons donc fait le choix d’embaucher  
mi-avril, pour le moment en CDD, un nouvel animateur hors les murs permettant de créer un binôme de 
travail avec Sarra Goumbri. 

Nous avons le souhait de continuer d’étoffer notre équipe mais avant tout il faut renforcer nos produits. 
Des pistes pour y contribuer comme le développement d’activités, l’arrêt de certaines plus déficitaires  
qu’excédentaires, ou encore la recherche de financements spécifiques car nous le savons les financements 
structurants sont en voie de disparition. Et c’est bien cette difficulté qui pèse sur les associations. Alors 
certes, La Passerelle a des partenaires financiers solides pour le moment et nous les remercions, mais nous 
savons que ces derniers sont aussi impactés par les hausses de charges, les baisses des produits, et qu’ils 
doivent s’adapter aux décisions de politiques nationales, aujourd’hui peu enclines à soutenir les actions de 
la société civile.
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RAPPORT D’ACTIVITÉ
Les activités socioculturelles
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650 ADULTES 39 ENFANTS

Une légère augmentation des adhérents en danse, ALPHA FLE, Pilates et yoga

Une légère baisse d’adhérents en gym mixte, circuit renfo/cardio, rando, Qi gong 
et gym sénior

Cette année, il y a eu de nou-
velles activités, notamment dû au  
départ de Catherine Royer : thaï chi, 
gym d’entretien, stretching, gym  

d’équilibre et jardins partagés

NOUVEA
U
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Après la crise COVID, de nom-
breux nouveaux adhérents se sont  
inscrits aux cours de Pilates 
pour le plaisir de se retrouver,  
décompresser, brûler des calories 
et partager ensemble de bons  
moments. 
Durant la saison écou-
lée, nous avons travaillé  

l’ensemble des groupes  
musculaires. L’intensité des cours 
a évolué progressivement tout 
au long de la saison en faisant  
varier la diffi culté des  
mouvements et des postures 
tout en s’adap tant continuelle-
ment aux niveaux des pratiquants  
ainsi qu’à leur condition  

physique. Des cours, sur-mesure,  
originaux, sont créés et renouvelés  
régulièrement pour éviter la  
monotonie. 
Les groupes sont mixtes et  
adaptés aux jeunes actifs comme 
aux séniors. 

Audrey B.

Pilates

Le LAOSTIC

Après deux années blanches pour cause sanitaire, 
l’Ensemble composé de 25 chanteurs a repris ses  
activités. Au total, 24 répétitions vocales ont eu lieu 
et de nouvelles pièces en musique Médiévale et  
Renaissance ont été apprises. Le LAOSTIC ce sont des 
pupitres équilibrés avec une parité dames-hommes, 
des concerts et des animations qui recoivent  

toujours de très bons accueil.
Parmi les concerts, nous pouvons citer celui de  
Briançon et de l’Abbaye de Fontenay qui ont eu lieu 
en mai et  celui à l’église de Vergy qui s’est tenu en 
juin.

Mais le LAOSTIC c’est aussi des animations  
pédagogiques ! Cette année, nous avons donc  
animé des ateliers au collège de Dôle.

Grand merci à La Passerelle dont nous sommes un 
département convaincu pour la chaleureuse et  
professionnelle  écoute de la gouvernance et les  
excellentes conditions logistiques mises à notre  
disposition.

François 

La section Rando, animée par une équipe de bénévoles passionnés, est sans 
doute, l’une des plus ancienne du centre social. Depuis 2001, ce sont plus 
de 3 600 circuits et parcours qui ont été imaginés et proposés aux adhérents 
du centre social. En ce début d’année 2023, Lucette Rémond, responsable 
de la section, et toute son équipe ont été ravie d’accueillir deux nouveaux 
animateurs : Ludovic Denoyelle et Patrick Collin.
Un grand merci à eux pour leur engagement !

rando : Bienvenue aux 2 nouveaux animateurs

2 cours
42 adhérents



La section Loisirs Partagés a retrouvé les adhérents 
pour  :
▪ une visite insolite à Dijon
▪ une croisière sur le canal latéral à la loire
▪ un hommage à Johnny Hallyday au Bistrot de la 
scène

Nous terminons la saison par la foire aux plantes à 
Bézouotte, le vélorail à Champagne/Vingeanne et le 
traditionnel pique-nique aux jardins familiaux.

Anne-Marie et Andrée
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La magie a opéré le week-end du 25 et 26 février 2023. 
La section photo de La Passerelle présentait plus de 90  
photographies sur le thème : «la magie de l’instant». 
Les visiteurs ont pu apprécier la diversité des instants  
capturés. Chaque photographe apportant son regard, sa  
sensibilité, sa technique pour illustrer ce défi  
photographique. 
La magie c’est aussi ces moments de partage avec les familles, 
les amis et les visiteurs venus animer les travées, poser des 
regards et des commentaires bienveillants sur notre travail. 
Au final, ce fut un bon millésime : des visiteurs nombreux et 
enthousiastes et des photographes reboostés pour préparer 
la prochaine exposition automnale. 

Gérard

Retour sur : L’exposition photos

Retour sur : L’exposition aquarelle et encadrement créatif
L'exposition «Encadrement d'art et Aquarelle» a été louée par tous les visiteurs pour la qualité et l'originalité 
des oeuvres exposées. La foule s'est pressée au vernissage, appréciant comme d'habitude les petits fours 
réalisés par les exposants.
Les démonstrations et les cours gratuits, très appréciés du public, suscitent des vocations et de nouvelles 
adhésions dans nos sections.
La semaine s'est terminée (gaulois obligent) par un banquet partagé entre tous les participants et leurs  
familles. 35 personnes étaient présentes à ce temps convivial.
La dixième, oui déjà, fut une belle réussite !

Rémy

14 adhérentes
20 sorties de proposées

Loisirs partagés
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Retour sur : Les bals country
La section Country Dancers 21 (CD21) du centre social 
a organisé samedi 22 octobre 2022 un bal Country 
en l’honneur de Rémy Vincent, « DJ REM » de son 
nom de scène et dont la notoriété nationale de DJ 
n’est plus à parfaire dans le milieu de la Country Line 
Dance. Pour sa dernière animation après près de 20 
ans quasiment chaque week-end aux platines des 
bals de différents clubs country de France.

Les adhérents CD21 se sont surpassés pour lui prépa-
rer des petites et grandes surprises. La salle de bal a 
été partagée en 3 thèmes autour des passions de DJ : 
une partie des tables autour de la randonnée, l’autre 
partie autour des îles et la Guadeloupe, et la scène 
d’où il animait se dessinait autour de la musique 
Country. Ainsi DJ REM et les invités ont pu admirer 
les tables richement décorées d’objets faits main par 
les adhérents :
- la randonnée était mise à l’honneur avec des mi-
ni-sacs à dos en crochet, des panneaux d’orientation 
avec des bâtonnets de glace, des sapins en 3D décou-
pés dans du papier vert, des montagnes en origami 
dans des magazines bombées pour donner un aspect 
verdoyant et enneigé, des chaussures et bâtons de 
marche accrochés ;
- les îles ont été valorisées par des claquettes mises 
en forme dans du liège et des feuilles découpées, des 
fleurs de papier crépon, des petits pots de sables et 
de coquillages, un coin plage aménagé avec parasol, 
paréo, verres à cocktail... ;
- la scène fût agencée par de véritables instruments 
de musique utilisés par les groupes Country (violon, 
guitare, synthé, …), décorée de multiples bottes,  
chapeaux et drapeaux USA.

En parallèle des ateliers de décos, un coin « cadeaux 
» a été aménagé avec des achats de boîtes décorées 

à l’USA (route 66...) et d’un livre d’or, permettant à 
chaque invité et participant de lui laisser un beau 
souvenir. Par ailleurs, les adhérents ont travaillé sur 
le maquettes des flyers des playlists et des tarifs du 
bar autour des 3 thèmes de la soirée, ainsi que la 
confection des fichiers Powerpoint pour la projection 
des danses qui passaient au fur et à mesure de la  
soirée.

De plus, en collaboration avec les invités, un  
flash-mob surprise a été organisé en secret et 
qui a été présenté à DJ REM en milieu de soirée, 
sur un medley mixant le style country et le style  
guadeloupéen, et où chaque personne pouvait ap-
porter une touche « Ile ». Il s’est avéré que tous ont 
joué le jeu, ce qui a permis un rendu ultra festif et 
coloré, qui a ravi DJ REM !

Les élèves CD21 se sont partagés les différentes 
tâches et missions de la soirée : installation de la salle 
et des décos, accueil et pointage à l’entrée, tenue de 
la banque, veille à ce que tous les invités n’aient pas 
de problèmes ou soucis particuliers, désinstallation 
et rangement. Le bar était tenu par des conjoints et 
amis des élèves, qui passaient donner un coup de 
main en cas de flux tendu.

Priscilla

«Beaucoup d’implication, de motiva-
tion, d’idées, de présence des adhérents 
Country ont permis l’organisation de ce 

gros événement, dont les retours en-
joués de DJ REM et des invités semblent 
indiqués qu’il s’est superbement passé, 

et qu’il est encore dans les mémoires !»
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Retour sur : La rando escargots du 11 mai

Nous  sommes  15 participants au 
départ de Quétigny. Nous avons 
rendez-vous à 9h30 avec Fabrice 
Guillet de l’ASATS  (Association  
pour la Sauvegarde et l’Aména-
gement  de la Tour de Saussy),  
association soutenue par la  
mission sur la sauvegarde du  
patrimoine de Stéphane Bern.

Pour commencer,  nous nous  
rendons au cimetière car toute 
l’histoire de la tour de Saussy 
est associée à l’histoire de Paul  
Bredin, dont la tombe se trouve au 
cimetière de ce village.
Paul  Bredin, ingénieur lyonnais, 
fait une brillante carrière dans  
l’industrie de la soie en améliorant  
les procédés de teinture noire 
sur la soie. Il y fait fortune. C’est  
aussi un grand amateur de 
chasse à courre qui l’amène à  
s’installer à Saussy  en y  
construisant  le château de 
Charmes à 1,5 km du village. 
Le problème de l’alimentation 
en eau  se pose très vite, alors il  
propose de construire à ses frais un  
château d’eau  qui alimenterait le 
village et son château.

Il fait construire d’abord un  
premier réservoir pour  
stoker l’eau en provenance de la 
combe des Mousseneux. L’eau  
recueillie par une roue à godets est  
refoulée sur 650 m dans un  

réservoir à la base de la tour. 
Pour l’élever dans le réservoir de 
70 000 litres placé dans la partie  
supérieure de la tour, une pompe 
est actionnée par une éolienne  
placée au dessus de la  tour. 
C’est un dispositif unique, un des 
tous premiers châteaux d’eau 
de France et en tout cas le seul 
dont la pompe était mue par une  
éolienne.

La tour de Saussy a été construite 
entre fin 1877 et début 1879. A 
la base les murs sont épais de 2,7 
m, pour un diamètre de 9,90 m 
et une hauteur de 25 m. Le mât  
métallique qui la surmonte  
supportait l’axe de l’éolienne.

La  randonnée se poursuit  
ensuite en descendant la combe 
des Mousseneux jusqu’à Ver-
not  chez Mr Marcouilloux. Nous 
faisons connaissance avec les  
différentes sortes d’escargots, la 
façon de les élever. Ce sera ensuite 
la dégustation avec un verre de 
vin avant de reprendre la marche  
jusqu‘au manège du Château des 
Charmes  qui fut détruit par un  
incendie le 30 mars 1983.

La marche de 10 km se termine  
à la mairie de Saussy  avec la  
projection de 2 vidéos sur le brâme 
du cerf  dont les prises de vues ont 
été réalisées  et commentées  avec 
de l’émotion par Fabrice Guillet  
lui-même.
Il est 19h00, nous sommes de  
retour à Quétigny.

Gilbert



zoom sur : la généalogie

Le groupe généalogique de La Passerelle a pour but : 
▪ d’organiser la formation et le perfectionnement de 
ses adhérents dans l’étude de la généalogie
▪ d’acquérir des documents concernant ces  
recherches, de diffuser par tout moyen utile le  
résultat de ses travaux à ses adhérents
▪ d’établir un échange pour développer et  
coordonner la recherche généalogique

Afin de mettre en œuvre ces différentes missions, 
le groupe s’appuie sur le travail notamment de ses  
adhérents de bonne volonté.

Au cours de l’année écoulée, le groupe s’est réuni 15 
fois, entre le 12 septembre 2022 et le 5 juin 2023.
Le nombre de généalogiste a augmenté puisque nous 
sommes passés de 15 adhérents à 24 cette saison.
Nous avons également modifié nos formats d’ateliers 
avec notamment la mise en place de groupes : un 
pour les plus initiés et un autre pour les débutants.

L’équipe a continué à travailler en fonction des  
demandes plus ciblées et en échangeant plus  
particulièrement sur les besoins et la formation de 
chacun.

Plusieurs visites ont été organisées cette année : 
▪ visite des archives Départementale de la Côte-D’or, 
en octobre
▪ visite des Archives Diocésaine de la Côte-D’or, en 
mars

Et 2 temps différents ont été mis en place : 
▪ Gérard, animateur de la section Photo, a fait 
un reportage photo du groupe de généalogie, en  
décembre
▪ en avril, des bénévoles du Cercle Généalogique de 
la Côte D’or sont venus à La Passerelle

Plusieurs ateliers ont aussi été proposés cette année :
▪ par Claude sur, notamment, les recherches  et   
l’utilisation d’Hérédis
▪ par Serge sur les recherches, l’utilisation de Filae
▪ par Jean-Pierre sur les recherches, l’utilisation,  
de Généanet, etc.

Sans compter l’aide aux recherches avec les archives 
départementales et nationales. 

Ce travail conduit au long de l’année, il nous  
appartient de le faire connaître et de la partager 
plus largement avec vous, adhérents, notamment 
au travers de notre newsletter mensuelle ou sur les  
réseaux sociaux.
 
En conclusion, vous voyez que le moral des troupes 
est plutôt bon et que l’activité est soutenue !

Jean-Pierre
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24 adhérents
Une quinzaine d’ateliers 

2 visites d’archives



zoom sur : la danse avec Patrice

zoom sur : Quetibois

Deuxième saison pour les cours de « Patrice Passion Danse » animé par Patrice Perdrisot, habitant de  
Quetigny.
Depuis la rentrée de septembre et suite à une forte demande pour les danses en ligne, un quatrième cours 
est venu s’ajouter aux trois autres !

Maintenant vous avez encore plus de choix pour danser :
▪ lundi de 10h30 à 12h : Dancing Line. Des cours d’initiation 
avec apprentissage des danses en ligne rétros, actuelles et 
latinos.
▪ lundi de 18h à 19h30 : Danse Folk. Des cours  
d’apprentissage de la danse folk traditionnelle et moderne 
de France, Europe, Balkans et Méditerranée.
▪ lundi de 19h30 à 21h : Fit’dancing Line. Des cours toniques 
avec apprentissage des chorégraphies en ligne, simples 
et complexes sur des musiques modernes, actuelles et  
latinos. 
▪ mercredi de 17h à 18h30 : TouStyle. Des cours  
d’initiation avec apprentissage de la danse folk Europe,  
Balkans et de la danse en ligne rétro, actuelle, latino.

Mes cours sont adaptés en fonction des danseurs pour que chacun puisse trouver sa place et garder du plaisir 
dans la danse !
En plus des cours réguliers je vous propose des moments de rencontres et de partages, comme la soirée de 
noël, le repas partagé, le bal de révision ou encore la soirée d’été en juin.

En mai dernier et pour la 1ère fois avec La Passerelle, j’ai organisé une journée culturelle et dansante avec au 
programme : balade, visite de musée, repas et un après-midi danse.
Un chouette moment convivial et chaleureux pour les adhérents de mes cours mais également ouvert à 
d’autres personnes. Un voyage « surprise » au départ de Quetigny en covoiturage pour une destination  
inconnue jusqu’à la veille du départ... Ornans (25) !

Patrice

Depuis 2010, l’atelier bois du 
centre social œuvre pour que 
le travail du bois devienne  
accessible au plus grand nombre. 

De 5 membres au début à 23  
adhérents aujourd’hui, des  
outils de bricoleurs de départ aux  
machines semi-professionnelles 
actuelles, du local exigu de Léo au 
nouveau bâtiment dédié avec ces 
espaces bien aménagés, l’atelier 
Quetibois a grandi. 

Il s’est également ouvert aux  
Quetignois. Les membres  
aujourd’hui sont âgés de 10 à 
plus de 70 ans. Les femmes ont  
également investi ce lieu de  
travail et participent activement à  
l’activité. Nous accueillons  
aussi des personnes en situation 
de handicap.

Les bénévoles qui l’animent  
s’investissent pour que ce lieu 
soit convivial et accueillant, mais 
agréable pour y travailler en toute 
sécurité. Ils assurent l’accueil 
des adhérents mais contribuent  
également aux travaux au service 
des associations, des structures 
locales et des Quetignois.

Des activités ponctuelles  
permettent à certaines personnes 
de venir construire nichoirs et 
mangeoires pour les oiseaux 
mais aussi des cabanes pour les  
hérissons ou des hôtels à insectes. 

Patrick
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La reprise ainsi que l’accompagnement des jardins se sont officialisés en septembre 2022 avec la possibilité 
de prendre une adhésion à la Passerelle pour un carré portager au parc du Grand-chaignet. Une quinzaine 
de jardiniers ont intégré et/ou poursuivis leur investissement. Cette année ont eu lieu un temps d’échanges 
autour de la permaculture animé par Rémy Rémond. Une quinzaine de participants ont pu se retrouver pour 
aborder plusieurs thématiques du jardin. En quoi consiste la permaculture ? Quels sont les avantages et  
inconvénients par rapport à une culture « traditionnelle » ? Quelles sont les bases de la permaculture ?

Trois temps de travaux collectifs ont permis d’entretenir les espaces communs en terminant sur un  
repas convivial. La placette de compostage continue d’être bien entretenue et suivie. Le transfert du bac du  
maturation au bac d’apport a été effectué en mai 2023. Un petit carré potager a été mis à disposition des 
familles, accompagnées par les animatrices, qui ont pu réaliser quelques plantations courant mai. 

À ce jour, il reste quelques  
parcelles disponibles. Une  
pergola sera prochainement 
installée aux jardins par les  
services techniques de la ville.

Les jardins partagés
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5 bénévoles continuent d’assurer 
les permanences du matin afin 
d’accueillir les nouveaux membres 
ou les habitants. Grâce au  
financement exceptionnel obtenu 
en janvier 2021, l’atelier s’équipe 
de machines-outils performantes.

A ce jour, l’atelier compte 17  
adhérents dont 3 femmes et un 
enfant de 10 ans. Cette année 
encore, certaines associations, 
habitants, entreprise ou services 
de Quetigny ont su se saisir des 
compétences des bénévoles de 
l’atelier pour différents projets 
de constructions ou d’aménage-
ments.

Plusieurs réalisations participa-
tives ont été achevées :
▪ l’animation de 5 ateliers « Make 
It »,  ouverts à tous à Leroy Merlin 
(jeux de plateau, chariot de jardin,  
décors de Noël) ainsi que 2 soirées 
des bricoleuses.

▪ Pour l’Association 
Française des Trau-
matisés Crâniens, 
créaton d’un ovni 
en bois en vue d’un 
concours annuel.

▪ pour la crèche Les Moussaillons 
: protection des angles des radia-
teurs, marche pied et estrade pour 
sanitaires enfants, plan de travail, 
pose d’étagères, abri de jardin et 
réparation porte de service.
▪ Pour le Conseil Départemental 
de Côtd’Or, réalisation de bac à 
jardinage.
Réalisations au profit des  
habitants de Quetigny :
▪ découpes (planches pour un  
décor de circuit ferroviaire,  
rambarde de mezzanine, plan de 
travail, encadrement, étagères, 
etc.). Préparation, découpe et  
installation de marches d’escalier 
en rénovation.
▪ atelier intergénérationnel autour 
de la création de nichoirs à oiseaux

Toujours avec cette volonté 
d’être identifié mais surtout de 
se rendre accessible, Quetibois 
a organisé une journée portes 

ouvertes en novembre 2022. La  
communication est la clé pour  
ouvrir cet espace à des personnes 
qui en ont besoin (équipement, 
matériel, accompagnement et 
conseils).

L’atelier et ses adhérents  
récupèrent au maximum le bois 
inutilisé ou trouvé pour les mettre 
à disposition de projets. L’impact 
écologique, le coût que cela en-
gendre sont autant de facteurs 
qui ne laissent pas insensibles les 
équipes.

23 adhérents
Des réalisations avec des habitants

Des réalisation pour des partenaires



l’ALPHA FLE
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La soirée des bénévoles

La première soirée des bénévoles a eu lieu en 2019, il était temps de faire la deuxième édition ! 

Le but de cette soirée était de remercier nos nombreux bénévoles et de profiter ensemble d’un moment 
convivial, décontracté. Cela permettait également aux bénévoles de se rencontrer et de faire connaissance.
La soirée a commencé par un accueil en douceur, suivi des olympiades par équipe avec remise des prix pour 
les gagnants. La soirée s’est terminée par un buffet fait maison et une piste de danse improvisée !

65 bénévoles
Des épreuves
Des gagnants
Un bon buffet

Cette année ce sont 6 bénévoles qui ont accompa-
gnés 28 apprenants tout au long de l’année. 
2 groupes de niveau était proposés pour les habi-
tants de Quetigny, Chevigny Saint-Sauveur et Cou-
ternon. Cette année fut dense pour certains de nos 
bénévoles puisque nous avons enfin retrouver notre 
volume d’apprenants d’avant COVID. 

Les bénévoles ont pu avoir des apprenants plutôt in-
vestis et réguliers (75% disent venir à chaque séance). 
Gros point positif concernant l’absentéisme puisque 
la réunion collective permettant d’établir l’organisa-
tion de l’année semble avoir porté ses fruits. En effet, 
plus de 65% des apprenants ont pris l’automatisme 
d’appeler la structure ou te faire appeler pour préve-
nir de leur absence. 

En parallèle des ateliers, était proposé le «café du 
monde» pour les personnes du foyer ADOMA. Ces 
temps de conversations entre bénévoles et per-
sonnes du foyer avaient lieu 2 fois par semaine au 
sein du Repair’. Un groupe de 6 bénévoles étaient 
aussi mobilisés. Faute de communication avec les 
membres de l’équipe du foyer ADOMA, de régularité 

et de manque de cadre, l’action ne sera pas renouve-
lée l’année prochaine.

Pour autant, nous avons décidé de regrouper les 2 
équipes bénévoles afin de proposer un nouveau pro-
jet alliant cours « plus scolaire » puisque cela repré-
sente un vrai besoin pour les apprenants et ateliers 
thématiques autour de l’école, la santé, etc. Le projet 
est en cours de construction avec les bénévoles mais 
nous allons surement avoir besoin de quelques-uns 
d’entre vous ! 

28 apprenants
6 bénévoles
2 groupes

200h d’atelier (sans les sorties)
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Du côté des jeunes

Présentation de Yassine
Yassine a rejoint l’équipe aux vacances de Pâques dans 
le cadre d’un contrat «Parcours emploi compétences», 
financé, en partie, par l’Etat (soutien à l’embauche des 
jeunes de moins de 26 ans), jusque décembre 2023. 
L’objectif est que Yassine entre en formation BPJEPS 
Loisirs tous publics avec les FRANCAS et qu’il rejoigne  
l’équipe pour une durée indéterminée !

Il fait donc équipe avec Sarra et intervient dans les ani-
mations de quartiers auprès des jeunes. 

Si tu étais un 
sport ? 
Le foot

Si tu étais une 
valeur ? 
L’égalité

Si tu étais un 
métier ?

Animateur

Si tu étais un 
chiffre ?

21

Si tu étais une devise ? 
«Une amitié née des affaires 

vaut mieux qu’une affaire  
née de l’amitié»

Si tu étais un mot 
familier ?

Cabochard

Si tu étais une 
boisson ? 
Un oasis

Si tu étais un rêve ? 
«Etre invisible pour 

disparaitre»Si tu étais une 
qualité ? 
Serviable

Si tu étais un 
défaut ? 
Gentil

Si tu étais une 
chanson ?

Billie jean de
 Michael Jackson
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Les animations de quartiers
L’esprit et le dynamisme insufflé par notre équipe d’animation présente tout au long de l’année dans les 
quartiers a permis une réelle relation de confiance aussi bien avec les jeunes qu’avec leurs parents. Des habi-
tudes ce sont installées et une implication des jeunes très prenante qui laisse ressentir que les jeunes ce sont 
appropriés ces temps d’animation au sein même de leur quartier. Toujours soucieux d’apporter leur aide lors 
des animations, des liens très solides entre animateurs et jeunes se sont créés.

Cette année nous avons pu ressentir que les jeunes ont bien grandi depuis 4 années maintenant, leurs be-
soins également. Les plus jeunes suivent l’implication des plus grands et souhaitent à leur tour réaliser des 
projets et s’impliquer davantage. Cependant l’écart d’âge entre certains jeunes et des besoins qui ne sont pas 
les mêmes nous ont poussé à réfléchir autrement nos présences pour que tous les jeunes se sentent à leur 
place. La création de tranche d’âges a notamment été réfléchie et mis en place pour certains temps d’anima-
tion, mais nous laissons cependant une place importante aux temps collectifs où tous les jeunes partagent 
ensemble ces temps d’animation.

Notre fonctionnement est apprécié car variés : à différents endroits, chaque jour, gratuité, sans inscription 
et donc sans contrainte pour les enfants, les parents et les grands-parents. Certains viennent exclusivement 
pour les activités, d’autres pour occuper les petits enfants en vacances ou encore simplement pour discuter, 
se poser, partager un moment convivial. 

Les jeunes parlent de plus en plus autour d’eux des animations de quartiers et 
nous avons observé qu’ils n’hésitent pas à amener des nouveaux jeunes à parti-
ciper aux animations ce qui nous permet de toucher des nouveaux jeunes cette 
année. 
La présence des animateurs aux sorties d’école permet aussi un réel lien avec 
les parents. Des habitudes se sont installées et chacun participe à sa manière au 
fonctionnent de nos animations. Par exemple, le temps du goûter est devenu un 
temps tout aussi important pour les jeunes. Chaque jeune décide d’apporter un 
goûter à partager avec les autres, les jeunes s’organisent avec leurs parents et 
ainsi chaque jour un goûter est offert par une famille différente. 

L’implication des jeunes sur différents projets a été récompensée cette année lors 
de la soirée des bénévoles organisée par la ville de Quetigny ou encore par la CNAF, où ils ont été lauréats du 
concourt Innov’Jeunes gagnat le prix «Jeunes Pousses». 
Ces projets ont un réel impact dans l’investissement des jeunes sur leur territoire et une prise de conscience 
de leur part sur le montage de projet. Cela les a encouragé à s’investir davantage. Ces projets ont également 
eu un impact sur les familles et d’autres jeunes du territoire. Les habitants ont fait des retours très positifs et 
ont tenu à féliciter les jeunes. Des retours positifs ont aussi eu lieu via les réseaux sociaux et des articles de 
presse.

Entre juillet 2022 et avril 2023  : 
82 jours d’animations

L’équipe d’animation cette année a accueillit 1 stagiaire BPJEPS APT (Nino) et un 1 stagiaire DEUST (Ana-
tole). Ils ont été formés tout au long de l’année au fonctionnement des animations hors les murs. Depuis 
avril 2023 nous avons recruté un nouvel animateur permanent, Yassine. Il travaillera en binôme avec 
Sarra sur l’animation hors les murs à destination du public jeunesse.
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L’année dernière, l’année fut difficile sur plusieurs 
points :  le contexte sanitaire encore pesant en début 
d’année, le travail de coordination avec les écoles et 
le dispositif non reconnu sur le territoire.

De gros questionnements ont amené l’équipe à  
réfléchir sur la continuité de l’action. L’arrivée du 
nouveau coordonnateur du Programme de Réussite 
Educative a donné un nouveau souffle à cette action 
CLAS. En s’associant à la ville et en créant, en moins 
d’un mois, ce dispositif expérimental, nous avons 
pu durant cette année permettre à 63 enfants de  
bénéficier de ce dispositif. Le lien avec les  
enseignants s’est retrouvé plus important du fait que 
la ville soit associée avec nous sur le projet, plus de 
reconnaissance.

Concernant l’organisation, les animateurs  
intervenaient dans les écoles élémentaires de 16h30 
à 18h, avec un groupe aux Cèdres, 2 groupes aux  
Aiguisons, 2 groupes aux Huches et 2 groupes à  
Fontaine-aux -Jardins.
Les lundis et mardis c’était les CP, CE1, CE2 puis les 
jeudis et vendredis étaient destinés aux CE2, CM1, 
CM2.

Pour l’encadrement, il y avait 2/3 animateurs formés 
pour un groupe de 10 enfants (soit minimum 1 ani-
mateur pour 5).

L’équipe du centre social est composée de 3 salariées 
qui interviennent 8h par semaine et d’une bénévole 
qui est présente 4h par semaine.

L’approche de ce dispositif qui allie la diversification 
du langage, la compréhension des mots, l’aide à  
l’apprentissage de la lecture, l’écriture, la  
familiarisation au langage graphique, la manipulation 
des nombres dans diverses situations (comptage, 
calcul…),  et pour finir l’utilisation d’instruments de 
mesures et de dessin. 

Une part importante est donnée au projet  
d’ouverture culturelle, chaque binôme encadrant 
un groupe a dû réfléchir à un projet à proposer aux  
enfants sur l’année. 
En ressort, un projet de création d’un jeu de 7 familles 
autour des 5 continents, un projet autour du conte, 
un projet de création d’un jeu de 7 familles autour 
de différentes thématiques, un projet en lien avec les 
voyages autour du monde, une création d’histoires 
en stop motion à partir d’une visite au musée ainsi 
qu’un projet autour du théâtre.

Les nouveautés pour cette année : les inscriptions 
ne passent plus par le centre social, ce sont les  
enseignants qui repèrent et orientent les enfants se-
lon le profil attendu (à savoir des enfants qui ne sont 
pas forcément en difficultés scolaires mais qui ont  
besoin de prendre confiance en eux, de travailler leur  
estime de soi ou de développer leur autonomie). Des  
réunions collectives de présentations ont été  
réalisées en binôme coordonnateur PRE et référente 
famille du centre social auprès de chaque groupe 
scolaire ainsi qu’auprès de chaque parent.

Le CLAS : de l’accompagnement à la scolarité au Pass Réussite



Le séjour des Queti’kids
Les jeunes restent toujours aussi 
motivés depuis maintenant 3 ans. 

A la suite d’un premier séjour, 
en 2021, ils ont souhaité revivre  
l’expérience et ont donc perse-
véré dans les différentes actions  
d’autofinancement.
Durant l’année 2022, ils ont eu 
l’idée de participer à des brocantes 
grâce à la récupération des dons 
de vêtements et de jouets pour 
enfants. Ils ont dû trier et réparer, 
avec l’aide de Bricolo-Bricolette, 
pour les vendre dans le 
meilleur état possible. 
Ils ont donc participé à  
différentes brocantes 
dans la région. Ils ont 
également tenu des 
stands Place Centrale 
de vente de boissons 
chaudes, gâteaux et churros.
Grâce aux actions d’autofinan-
cement et à la bourse jeunes  
proposée par la CAF, ils ont pu, 
durant l’été 2022, revivre cette 
belle expérience enrichissante 
,d’explorer de nouveaux lieux 
et de nouvelles activités tout en  
gagnant en autonomie.  Le séjour 
s’est déroulé du 13 au 20 août à 
Villecroze, dans le Var.

Sur les 13 jeunes investis dans le 
groupe, 11 sont partis en séjour 
et 2 n’ont pas pu pour des raisons 
familiales. 
Les jeunes ont séjourné 8 jours 

au camping «Les Cadenières», 
dans deux bungalows toilés et un  
emplacement tentes.
Comme l’an dernier les jeunes ont 
confectionné le planning d’activité 
avant leur départ en fonction de 
ce qu’ils souhaitaient faire et de 
ce qui était envisageable. Chaque 
jour, une activité était donc  
prévue : 
▪ Visite de l’Ile de Porquerolles
▪ Parc aquatique géant 
▪ Plages 
▪ Rando aquatique dans les gorges 

du verdon 
▪ Visite de la ville de Vintimille en 
Italie

La gestion de la vie quoti-
dienne s’est faite par rotation. 
Chaque jour, chaque jeune était  
responsable d’une tâche  
particulière (rangement des 
chambres, préparation des  
repas, installation petit déjeuner/ 
déjeuner/dîner, vaisselle, prépara-
tion du matériel pour les activités, 
sortie des poubelles...).
La préparation des repas a été 
pensée de façon à ce que chacun 
puisse, sous forme de binôme ou 

trinôme, organiser au moins un 
repas dans la semaine. Les menus 
avait été réfléchis par les jeunes 
avant le départ et les courses ont 
été faites dès notre arrivée à Vil-
lecroze. 

A la suite du précèdent séjour, 
en août 2021, des habitudes ont 
pris places pour certains jeunes  
notamment concernant  
l’entretien des chambres et 
leur participation aux diffé-
rentes tâches quotidiennes. On 

ressent vraiment plus 
d’autonomie chez  
certains, ce qui nous a 
permis d’être moins « 
derrière eux ».

Concernant la vie au 
camping, les jeunes 

étaient assez libres d’y circuler. 
Le camping était très animé : city 
stade, piscine, toboggan, table de 
ping-pong, animations, etc.
 
Comme en 2021 les jeunes 
étaient impliqués dans toutes 
les démarches liées au séjour et  
notamment aux suivis des dé-
penses, ils étaient très soucieux de 
savoir ce qui était dépensé et dans 
quel but. Ils ont aussi fait des choix 
collectifs comme par exemple le 
choix des courses en fonction des 
marques, des activités, etc.

«Les jeunes restent toujours aussi motivés 
depuis maintenant 3 ans.»
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Les familiades

Été 2022

Les animations de quartiers

Octobre à décembre 2022

Comme depuis quelques années, les papas sont absents de 
ces temps en famille malgré le fait que certaines familles  
fréquentent nos sorties depuis longtemps. Peu ou pas de  
justifications lorsque l’on questionne les mamans. Peu de  
turnovers de familles sur les différentes journées mais 
point plus que positifs, quasiment chacune des mamans 
« anciennes » sur les actions, ont coopté de nouvelles  
mamans. 

Les réflexions sur d’éventuels projets sont poussives, les 
familles restent dans l’attente. Même si la dernière sortie 
a été proposée par certaines, il a fallu relancer plusieurs 
fois afin que les décisions soient prises collectivement. 

Des animations complètes mais quelques petites difficultés au niveau des annulations des familles au dernier 
moment : oubli d’une famille et annulation du jour au lendemain car enfants malades. Beaucoup de 1ères  
découvertes sur cette période : musée, cinéma… Globalement, des familles avec de plus jeunes enfants (- de 
6 ans) contrairement aux années précédentes.

5 animations
25h d’animations

10 familles différentes dont 4 nouvelles

8 temps en famille ont été proposés
52h d’animations proposées

16 familles différentes sur la pé-
riode juillet/août dont 6 nouvelles
36 enfants différents ont bénéficié 

de ces animations. 
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La cantine
Des mamans ont émis le souhait en fin d’été de  
reprogrammer des temps de repas confectionnés par 
leurs soins car ces temps leur permettent de souffler, 
de sortir de leur quotidien et de mettre en avant leurs 
compétences culinaires au service des habitants. La 
finalité étant d’organiser une journée rien que pour 
elles grâce aux recettes récoltées. 

Claire a donc sollicité toutes les mamans connues 
des animations de quartier ainsi que les partenaires 
du Conseil Départemental afin de se mobiliser  
ensemble sur un projet.  Un premier temps a réuni 
après les vacances de la Toussaint, 3 mamans. 

La mobilisation des mamans a de nouveau été faible, 
très peu d’entre elles arrivent à s’accorder du temps. 
Le lien avec le Conseil Départemental n’a pas pu 
aller au-delà de l’orientation de 2 mamans sur le  
projet (qui ne sont pas venues sur les 1ères rencontres)  
malgré une volonté affichée de participer à des temps  
collectifs. Un petit turnover a eu lieu au sein des 
membres participants au projet, une maman n’ayant 
pas compris le sens du projet n’a pas souhaité  

poursuivre le chemin mais 2 autres ont rejoint  
l’aventure. 

5 repas ont été organisés à raison de 1 repas par 
mois. Nous avons pu mettre à l’honneur la cuisine 
algérienne, kosovar, dominicaine, mauricienne (avec 
l’appui d’une adhérente) et syrienne. 

Janvier à juin 2023

Sur la période des vacances  
d’hiver, nous avons fait le choix 
d’être présents un peu plus dans 
les quartiers avec des animations 
qui avaient lieu à la Maison du  
Projet mais aussi de faire plus 
de lien avec les Animations de  
Quartiers grâce notamment à  
l’organisation d’une soirée fa-
milles salle Nelson-Mandela. 
L’idée était de faire le lien entre 
les familiades et les AQ, cette der-
nière soirée a été une belle réus-
site puisque nous avons pu croiser 

des familles qui ne viennent pas  
habituellement.
Le programme d’animation des 
vacances de printemps a été  
co-construit avec 3 familles suite 
à un temps de concertation en 
amont des vacances. Malgré 
cette organisation, 2 anima-
tions ont dû être annulées faute 
de participants (seulement 1  
famille sur les 3 qui nous ont 
aidé à construire le programme 
était inscrite).

12 animations proposées, 3 
annulées dont 2 parce que 
pas d’inscrits et une indé-
pendant de notre volonté 

mais avec 3 familles ins-
crites au départ.
23h d’animation

14 familles différentes dont 
6 nouvelles



Nous toutes à l’eau
Au cours de l’été 2020, plusieurs mamans nous ont fait part de leur intérêt à pouvoir apprendre à nager. 
Jusque-là, elles n’avaient pas eu l’occasion dans leur pays d’origine de pratiquer la nage puisque ce n’était pas 
ancré dans leur culture, ce n’était pas quelque chose d’accessible aux femmes. Aussi, elles se sont consacrées 
à leurs vies de famille, et la réinsertion en milieu professionnel au travers des formations ou un emploi, ne 
leur permettant pas de se dégager le temps nécessaire à l’apprentissage de la nage.
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Ce projet avait été co-construit avec elles et aurait 
dû démarrer en septembre 2020 malheureusement 
suite à la crise sanitaire celui-ci n’a pas pu voir le 
jour. Ces dernières nous ont relancé durant nos  
animations cet été et à la rentrée. Nous avons pu  
rencontrer 15 mamans lors d’une première rencontre 
en novembre 2022. 3 mamans ont pu rassembler à 
ce jour 12 autres mamans pour ce projet. C’est une 
première en termes de participation des familles.

Ces mamans Quetignoises aimeraient pouvoir  
surveiller leurs enfants en étant dans l’eau, être 
utile lors des sorties baignades (jeux…) mais aussi se  
sentir plus en sécurité en milieu aquatique. S’est  
instauré au fil du temps, une appréhension, une peur 
de l’eau qu’elles aimeraient voir s’estomper à la suite 
des cours en piscine.
Nous nous sommes engagées à les soutenir  
humainement, financièrement mais aussi en les  
accompagnants en leur permettant d’avoir accès à 
des cours collectifs en piscine sur l’année 2023. 

A ce jour, nous avons une maitre-nageuse disponible et l’aval de la piscine olympique pour occuper des lignes 
d’eau. Nous attendons simplement une confirmation du jour et du créneau horaire, qui devrait arriver début 
juillet !  

4 mamans
5 repas

18 personnes en moyenne
44 familles différentes

Ces repas ont permis de réunir en moyenne 18 
personnes à chaque fois et 44 familles différentes. 
En majorité, il s’agit d’adhérents de la structure et 
quelques personnes de la Résidence Intergénéra-
tionnelle étaient présentes. Lors du dernier temps, 
l’association « Les délivreurs de mots » était présente 
pour proposer des lectures entre les différents plats. 
Ce temps a été apprécié et a permis à une maman et 
une adhérente de lire leurs propres textes issus du 
projet « Parcours de femmes » : un bel échange plein 
d’émotions. 

Une journée autour du bien être et de la cuisine doit 
être organisée par les mamans compte tenu le dé-
part à l’étranger de l’une d’elles pour 3 mois, la jour-
née sera organisée en septembre.
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Les ateliers solidaires

La coréparation toujours à fond
C’est essentiellement place centrale et parc du 
Grand-Chaignet qu’ont lieu les permanences de co 
réparation. Cette année, ils ont été présents durant 
10 après-midis pour proposer leur aide. Le public 
fréquentant l’atelier est intergénérationnel et les 
échanges, riches.

Seconde vie pour les vélos d’occasion
Cette année encore, l’équipe de 7 bénévoles s’est  
retroussée les manches pour remettre en état de 
fonctionner une flotte de 30 vélos. C’est au cours 
de la période hivernale qu’ils s’attachent à cette  
mission. Nous avons pu compter sur la donation d’une  
douzaine de vélos de la police municipale et de  
plusieurs dons de particuliers. Retaper des vélos, n’a 
plus de secret pour nos as du bricolage !

La vélo école
L’atelier bicloune évolue et passe la seconde vitesse 
en 2023 ! Nous sommes de plus en plus nombreuses 
et nombreux à enfourcher notre vélo afin de nous 
déplacer au quotidien, d’accompagner nos enfants, 
faire nos courses, pour avoir une activité physique ou 
encore pour se rendre au travail. Mais certains ne se 
sentent pas assez à l’aise pour se déplacer ou bien 
n’ont pas encore eu la possibilité d’apprendre à faire 
du vélo. Une solution, mais laquelle ? La Bicloun’école. 
Oui, mais c’est quoi ? Une solution simple pour  
apprendre à faire du vélo en petit groupe de 6  
maximum et ce, à raison d’une séance d’une heure 
par semaine. Elles sont encadrées sur le parking  
Nelson Mandela par des bénévoles détenteurs du 
brevet d’initiateur mobilité à vélo ainsi que du PSC 1 
(Prévention et secours civiques de niveau 1). Ecole, 
ne veut pas dire uniquement enfants, les adultes ont 
eux aussi leur place. 
D’ailleurs les groupes sont mixtes (âge, niveaux). Les 
séances d’apprentissage ou de remise en selle sont 
tous public. La Passerelle met à disposition, vélo, 
casque, gilet afin de permettre la bonne mise en 
œuvre des ateliers à tous.

Bicloune

Bricolo-Bricolette
L’atelier Bricolo-Bricolette se déroulent tous les mardis matin de 9h à 11h30 et accueille son public sur  
rendez-vous. Cette formule, conservée d’après confinement, n’a en aucun cas perturbé le fonctionnement 
ni la fréquentation de celui-ci. Ce sont 7 bénévoles (Luc, Patrick, Michel, Alain, Irène, Jean-Marc et Michel), 
qui, chaque semaine sont nos experts des réparations en tout genre. L’action représente 85h d’ouverture 
au public sur 34 semaines. Le groupe consacre 510h de bénévolat par an pour l’atelier. On compte environ 
70 rendez-vous, des rendez-vous qui restent stables et réguliers. On peut noter quelques objets réparés : 
machine à coudre, tourne disque, aspirateur, grille-pain, gaufrier, jouets enfants, cafetière, robot de cuisine, 
lampe halogène, bouilloire.

Co-réparation
Vente

Apprentissage
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La reggae soupe

Depuis janvier 2023, il est possible de déposer des objets inutilisés et de les laisser à l’accueil. L’équipe Bricolo- 
Bricolette se charge de la remise en état ou seulement du nettoyage. Ils vont pouvoir retrouver une seconde 
vie, en vue d’une mise en vente, à prix réduit. 17 objets et appareils ont été donné, dont un non réparable et 
un vendu. La visibilité sur notre site internet des articles disponibles à la vente restreignent les achats. 

Bricolo-Bricolette rencontre un réel succès, trop peut-être. Chaque 
mardi entre deux et cinq ou six personnes animent l’atelier. Nous 
voyons passer entre 4 et 10 personnes, pour les jours les plus 
fastes.
Toutes les réparations ne peuvent être faites, chaque mardi.  
Certaines pannes nécessitent des pièces détachées que les  
usagers doivent se procurer pour revenir, ensuite, afin de réparer 
leur appareil.

Le bilan est globalement positif. Nous avons réparé de nombreux appareils, qui sans notre aide auraient  
terminé en déchetterie. Dans une optique d’évaluation et de développement durable, cette année, nous 
avons d’ailleurs acheter une balance afin de peser les appareils réparés et non jetés et nous permettre de 
calculer la quantité de déchets non jetés.

Michel

La 7ème édition de la reggae soupe s’est déroulée 
Place Centrale samedi 25 février 2023 de 9h30 à 
13h. De par sa fréquentation, elle a rencontré moins 
de succès que les précédentes. Beaucoup de per-
sonnes habituellement présentent étaient absentes 
lors de ce week-end. Pour autant, tous les légumes  
récupérés au supermarché Casino et à la Banque 
Alimentaire de Bourgogne ont été cuisinés et  
distribués dans la matinée. Une musique et un texte 

ont été créés pour l’occasion. La musique a été joué 
à plusieurs reprises à la maison du projet et Place 
Centrale. Pour notre prochaine animation, jeudi 20 
juillet de 18h à 21h30 Place Centrale, et dans le cadre 
des immanquables, nous inaugurerons la « smoocy-
clettes » réalisée par les bénévoles de Bricolo-Brico-
lette et Bicloune. L’occasion de réaliser à nouveau 
des jus et smoothies avec des fruits invendus ou en 
fin de vie.

La saison 2022-2023 c’est aussi les prémices de la co-
réalisation de vélos smoothies en lien avec plusieurs 
bénévoles des ateliers solidaires (Bricolo, Quetibois, 
Bicloune). Le projet est d’obtenir des « smoocyclettes »  
permettant l’animation ludique des ateliers reggae 
jus & smooth durant l’été, la prochaine se déroulant 
le 20 juillet de 18h à 21h30.

7 bénévoles
85h d’ouverture au public

510h de bénévolat sur l’année
Environ 70 rendez-vous
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Le passeur
Nous faisons le constat de la difficulté de parution pour notre 
journal interne. Le redémarrage n’a pas été simple à la sortie 
du COVID. Le Passeur réuni 4 bénévoles qui sont pour certains  
fortement engagés, et occupés par ailleurs. Retraités ils sont  
également très souvent absents. L’animation doit donc s’adapter, 
et le nombre peu important de rédacteurs ne facilitent pas. Nous 
faisons régulièrement appel à de nouveaux bénévoles via nos  
circuits de communication. Il est important que ce groupe s’étoffe 
ce qui permettrait de faire tourner les équipes sur les différents 
numéros à paraître. A ce jour pas de succès lors des appels à 
bénévoles, pour 2023 nous tenterons une nouvelle stratégie en 
ciblant peut-être des personnes directement. 
Le choix de la ligne éditoriale est fait collectivement. La  
permanente animant le groupe propose plusieurs thématiques 
ou plusieurs projets. Les bénévoles du groupe se saisissent 
et font le choix en fonction des thématiques déjà sorties, en  
fonction de ce qui les anime également, gardant à l’esprit que ce 
journal doit refléter la globalité de l’activité du centre social.

Les mamies dépanneuses
Le groupe a accueilli 2 nouvelles 
mamies cette année mais 2 ont 
également arrêté. 2 rencontres 
ont été réalisées : une en dé-
but d’année pour relancer le  
projet, aller communiquer aux 
sorties d’école et une autre mi-mai  
permettant de voir comment  
redynamiser le projet. 

7 gardes ont eu lieu de janvier 
à avril 2023 ce qui représente 
27h de garde. 4 familles sont  
concernées et ont bénéficié de ce 
service pour principalement des 
motifs liés au travail, à la grève et 
à des RDV médicaux. 

Nous avons dû faire face plusieurs 
fois à des demandes pour une  
journée complète ce qui a pu poser  
problème pour trouver une  
mamie disponible. Nous n’avons 
pu, par 2 fois cette année, répondre 
à des demandes faute de mamies 
disponibles. Cela reste un vrai  
problème et il est important de 
renforcer notre réseau de mamies.

Lors de notre dernière rencontre, 
nous avons pu avoir une bonne 
nouvelle : nous donnons plus de 
visibilité sur le territoire. En ef-
fet, le Relai Petite Enfance va faire  
apparaitre le projet sur sa  
plaquette, et la directrice de la 

crèche nous a proposé de venir 
présenter le projet lors des réu-
nions de rentrée qu’elle organise 
pour les parents. 

Néanmoins, nous sommes  
toujours à la recherche de mamies 
pour renforcer les rangs et pouvoir 
répondre au mieux aux besoins 
des parents. Cela ne représente 
pas beaucoup de temps pour les 
bénévoles mais peut vraiment 
soulager des parents.

Le 7ème numéro est paru donc en janvier 2023. Il a été décidé par les bénévoles de traiter l’accompagnement 
de projet.  
Nous diffusons les numéros sur nos réseaux sociaux, internet, et nous constatons que les téléchargements 
oscillent entre 200 et 1000 fois.  Nous en déposons en version imprimée dans divers endroits accueillant du 
public comme la Mairie de Quetigny et la bibliothèque. 
Pour le prochain numéro, les bénévoles ont souhaité associer les jeunes collégiens de l’accompagnement à 
la scolarité. Un projet intergénérationnel qui nécessite plusieurs temps de travail pour que chacun y trouve 
de l’intérêt et s’approprie ce projet collaboratif.

7 gardes
27h de bénévolat

4 familles
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Les bénévoles parlent du Passeur

Faire partie de l’équipe de rédaction du Passeur me permet : 
▪ de participer à la vie de La Passerelle
▪ de contribuer à en faire connaître les activités
▪ de réfléchir, de créer en équipe, avec Carole qui anime le groupe et les autres rédacteurs
▪ de rencontrer les usagers et les animateurs (bénévoles ou salariés) du centre social
▪ et aussi de me faire plaisir en écrivant ! 
J’espère que d’autres rédacteurs viendront rejoindre notre petit groupe !

Annie

J’ai proposé mes services au centre social Léo Lagrange de Quetigny dès le début de ma retraite  
professionnelle de journaliste en 2005, en collaborant à la rédaction du bulletin interne de liaison appelé 
«La Gazette», créé en 2001.
La maquette a été modifiée et, dès le n°18 daté de septembre 2005, les quadrichromies faisaient leur  
apparition dans les huit pages de la nouvelle série de la «Gazette» dont la mise en page était déjà assurée 
par Carole.
Après le déménagement, j’ai poursuivi tout naturellement mon engagement au centre social en intégrant 
cette fois un comité de rédaction de quatre bénévoles, chaque membre apportant ses compétences et son 
savoir-faire. Un choix thématique s’imposait, ce qui a permis d’approfondir les sujets traités.  Le premier  
numéro paraît le 1er décembre 2018.

Charles

«J’aime écrire dans «Le Passeur»
Chaque fois que j’ai rédigé un article pour «Le Passeur», j’ai rencontré des personnes passionnées et  
passionnantes et les rencontres multiples ont toujours été des bons moments dans ma vie de 81 ans !
J’ai été enseignante, les relations avec les collègues, les parents, ma classe et chaque enfant, m’ont apporté 
beaucoup de joie malgré les difficultés. Je n’ai jamais été ni blasée, ni désespérée !
Conseillère municipale, dans un petit village de 120 habitants puis à Quetigny, qui compte près de 10 000 
personnes, la diversité des gens, de leurs opinions, de leurs priorités, les engagements des associations m’ont 
beaucoup enrichie. Avec d’autres, dont des responsables du Centre social et culturel, j’ai essayé, petitement, 
d’influer sur les décisions prises, pour que la plupart des habitants y trouvent leur compte, surtout les plus 
démunis.
«La Passerelle» est un lieu où ce désir prédomine. Je suis heureuse de connaître et de faire connaître les 
richesses qu’on y découvre et qu’on y vit.»

Marité 
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Après deux ans d’interruption, le premier événement 
annuel de La Passerelle «la traditionnel Galette» a pu 
être remise en place. Nous ne reviendrons pas sur les 
causes de l’interruption sous cette forme collective 
durant 2 années, nous espérons ces moments der-
rière nous.

Comme à notre accoutumé, il était important que 
les galettes soient faites maison. Alors le projet  
participatif a repris de plus bel, et c’est très  
rapidement que se sont constitués les deux groupes 
de bénévoles pour la réalisation des 24 galettes. 
Quatre nouvelles personnes se sont investies,  
certaines issues des sections et d’autres des Jardins 
partagés.

Deux demi-journées ont suffi pour la confection, et 
les fèves n’ont pas été oubliées. A cela s’est ajouté 
la réalisation de couronnes colorées appréciées par 
notre public.
La soirée a accueilli environ 90 personnes, un nombre 
beaucoup moins important que les précédentes  
versions. Nous avons eu de nombreux excusés  
retenus sur d’autres invitations. Il est vrai que ces 
débuts d’années sont chargées pour de nombreuses 

associations ou institutions, chacun y va de ses vœux. 
Et nous pouvons peut-être également penser qu’il 
est devenu compliqué, pour certaines personnes 
fréquentant notre association, de ressortir le soir, 
en plus en hiver. De nouvelles habitudes se sont  
installées depuis ces deux dernières années. 
Mais nous retiendrons que la participation à cet  
événement était le signe que notre activité  
continuait son redémarrage ressenti depuis l’été. Les 
participants étaient ravis de se retrouver après deux 
ans de frustrations.

Il est important de remercier pour la réalisation 
des galettes, Andrée Vial, Anne-Marie Leconte,  
Elisabeth Robinet, Françoise Trivulce, Nicole Lenoble, 
Fleure Bhurtoo, Chantal Gusmini, Agnès Dovillez et  
Françoise Perdriset, qui ont donné de leur temps et 
permis que chacun passe une belle soirée. 

La galette

9 bénévoles
24 galettes

1 soirée
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Les partenaires

La férération des centres sociaux de Côte-d’Or

Un observatoire national et départemental

SENACS, Système d’Echanges National des Centres 
Sociaux, est un observatoire des centres sociaux qui 
s’appuie sur une enquête en ligne, où les structures 
doivent répondre à des questions quantitatives et 
qualitatives.
L’objectif de SENACS est de rendre plus visible et li-
sible ce que sont et ce que font les centres sociaux et 
à évaluer leur impact collectif sur les territoires et au 
niveau national.
Cet observatoire est national mais il est également 
décliné départementalement. C’est alors la Caf de 
Côte-d’Or, missionnée par la CNAF, qui coordonne 
cette démarche en lien avec la Fédération des centres 
sociaux de Côte-d’Or. 

La Passerelle et SENACS

Cette année, la CAF Côte-d’Or et la Fédération des 
Centres Sociaux 21 ont fait le choix de mettre en 

avant la fonction d’agent d’accueil au sein des centres 
sociaux. Et qui mieux que les agents d’accueil pour 
expliquer leurs missions ? 
C’est ainsi, que le centre social La Passerelle a  
participé activement à la mise en valeur de ce poste 
pour la plaquette SENACS Côte-d’Or 2023. 

Plusieurs temps, durant lesquels, la CAF, la  
Fédération des Centres Sociaux 21 et plusieurs agents 
d’accueil du département étaient présents, ont été 
nécessaire pour ce projet.

Que voulions nous montrer ? De quelle façon ? Après 
réflexions, les agents d’accueil ont opté pour une 
vidéo, style flat design. Cette vidéo, réalisée par un 
professionnel sera visible sur Youtube. 

SENACS

Le congrés à Lille

«Plus de démocratie pour une société plus juste» 

Une partie de l’équipe permanente de la Passerelle s’est rendue à Lille du 12 au 14 mai 2023 pour le 
congrès de la Fédération des Centres Socioculturels de France (FCSF). Plus de quatre mille professionnels et  
bénévoles des centres sociaux de la métropole et d’outre-mer se sont retrouvés au Grand Palais pour 
trois jours de partage, d’échanges, de réflexion et de convivialité. Au programme, 3 plénières, près de 70  
ateliers et 80 stands d’expositions et de valorisation des projets ont été imaginé pour favoriser les débats. Un  
moment qui a permis également de définir collectivement les futures orientations politiques de notre  
projet fédéral qui s’articuleront autour de cinq axes visant une société plus égalitaire, équitable sans  
pauvreté, où chacun trouve sa place, une société de  
l’engagement et de l’action collective au travers une  
démocratie en mouvement et une transition écologique  
citoyenne et solidaire.
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La ville de Quetigny

Les immanquables
Le premier semestre 2020 reste-
ra à jamais historique et unique 
dans le monde en raison de la  
pandémie du Coronavirus. La mise 
en place d’un confinement de 
huit semaines pour faire face à la 
diffusion de la COVID, la peur et  
l’angoisse d’attraper ce virus  
invarié, le distanciel comme  
pansement au monde  
professionnel, les protocoles  
sanitaires et les gestes barrières, 
tous aussi pesants les uns que les 
autres, pour continuer de FAIRE, 
sont autant de facteurs qui ont en-
gendré l’isolement, le repli sur soi 
et la solitude des citoyens français. 
Dans une volonté de retisser du 
lien et de permettre à chacun de 
se retrouver, la Ville de Quetigny a  
souhaité proposer à tous les 
habitants, un «été 2020 pas 
comme les autres». Pour 
cela elle a réuni les services  
municipaux et les principaux par-
tenaires associatifs pour travail-
ler ensemble sur une proposition  
d’animations riches et variées du-
rant les période estivale, gratuites 
et ouvertes à tous, quel que soit 
l’âge.
En 2022, la troisième édition d’un 
été pas comme les autres a connu 
quelques transformations et  

nouveautés, principalement dans 
son organisation et son animation. 
En effet, la Ville de Quetigny, sa-
luant «le rôle fédérateur du centre 
social La Passerelle - déjà investi et 
expérimenté dans l’organisation 
d’animations de proximité dans les 
quartiers de Quetigny lui a confié 
la coordination. 

Trois temps de rencontre avec 
l’ensemble des acteurs du  
territoire (services jeunesse et 
culturel de la Ville, éducateurs  
spécialisés, bibliothèque,  
ludothèque, CCAS, la  
compagnie Taxi Brousse,  
agenda 2030) ont suffi pour  
imaginer «les immanquables» : 
huit animations programmées tous 
les mardis de l’été en fin d’après- 
midi / début de soirée,  
mélangeant spectacle, ateliers et 

restauration dans un esprit festif 
et convivial. Cela représente :
▪ 7 évènements ont été propo-
sés, regroupant entre 50 et 200  
personnes
▪ 32 partenaires, 6 salariés  
permanents et 1 stagiaire DESJEPS 
de la Passerelle et 9 bénévoles 
ont participés aux réunions de  
préparations et / ou aux  
animations des immanquables.
▪ 8 heures d’animation  
partenariale + 9h de préparation 
de ces temps
▪ 38h30 d’animations auprès des 
habitants

Pour La Passerelle, cette  
première édition a été une réelle  
satisfaction, aussi bien pour les 
actions proposées que sur la  
dimension partenariale. Les 
immanquables ont permis de 
rassembler, brasser et mixer 
les publics, d’animer et dy-
namiser les quartiers par des 
temps fédérateurs, originaux 
et conviviaux favorisant le vivre  
ensemble. Concernant le travail 
partenarial, il a surtout mis en  
évidence la richesse et les qua-
lités des acteurs du territoire de  
Quetigny qui œuvrent auprès des 
populations. 

7 événements
32 partenaires

6 salariés permanents 
1 stagiaire

9 bénévoles
38h30 d’animations



Le CCAS

La rando color
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Le CDC Habitat

La résidence intergénérationnelle

Chaque année le territoire de Quetigny, par l’intermédiaire du CCAS, se mobilise pour Octobre Rose ; cam-
pagne annuelle de communication destinée à sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein et à 
récolter des fonds pour la recherche. À cette occasion, des stands d’information et des ateliers créatifs sont 
proposés aux habitants : dessin sur galet avec l’association Trouve Mon Galet 21, de l’information par la ligue 
contre le cancer et la participation de la Deuche Rose au travers une exposition. Tous les ans, La Passerelle 
s’associe à cette journée en proposant une animation de gym dynamique sur la Place Centrale. Pour cette 
édition 2022, l’équipe a innové en proposant une « Rando Color », imaginée et organisée par les animateurs 
bénévoles de la section Rando. Au programme, un parcours de cinq kilomètres dans les rues et en périphérie 
de Quetigny parsemé par des stands en musique de jet de poudre de couleur rose. En couple, en famille, avec 
poussette, entre copines ou entre amis, ce sont au total 150 personnes qui sont venues participer à cette 
Rando Color. Sans nul doute, une animation à reconduire.

Notre accompagnement dans les espaces communs 
de la résidence intergénérationnelle se poursuit. Une 
trentaine de soirées et animations en journée ont 
été préparées conjointement avec des locataires et  
salariés de la Passerelle. Une nouvelle démarche  
davantage participative et dynamique est mise 
en place depuis fin 2022 et porte ses fruits. Les  
locataires sont de plus en plus investis dans la  
préparation, et l’organisation. Concrètement tout 
est décidé communément, jours, horaires, thèmes,  
communication, qui apporte et qui fait quoi. 
Un noyau de 15 locataires est plus investi et  
toujours présent. Ils participent activement à la dy-
namique des espaces communs à laquelle d’autres se  
greffent. Les apéros des voisins organisés tous les 
mois, rencontrent toujours un franc succès. Les 
temps qui fonctionnent le plus sont les lotos, les 
jeux vidéo, les ateliers cuisine et repas, le jardinage, 
et les petits déjeuner causette notamment. Ce qui 
est satisfaisant également c’est de constater que les  
espaces communs sont bien entretenus et respectés.
Cette année a été placée sous le signe d’un nouveau 
projet, celui de mettre en place le studio partagé au 
1er étage de la résidence. D’une surface d’environ 
35m² c’est un espace commun dédié à l’ensemble 

des locataires de la résidence intergénérationnelle. 
Il a pour objectif d’accueillir ponctuellement, des  
personnes rendant visite aux locataires. A l’image 
des autres parties communes, cet espace mis à  
disposition est gratuit. Il s’agit d’une solution  
pratique et d’une réelle alternative pour recevoir des 
invités car les logements sont assez petits (T2 ou T3).
Soucieux de trouver une organisation collective et 
commune qui conviennent à l’ensemble des acteurs 
(locataires, CDC Habitat Social et centre social La 
Passerelle), nous avons été amenés à nous réunir et 
réfléchir ensemble lors de plusieurs soirées. Qui dit 
logement commun, dit décisions communes, c’est-
à-dire, avoir un esprit d’écoute et penser pour le  
collectif. Durant 4 mois, nous avons réfléchi pour 
trouver un consensus avec tous les acteurs afin  
d’établir un fonctionnement et une organisation 
commune. Ce modèle de prêt d’appartement est une 
expérimentation, il s’agit de tester une organisation. 
Sa mise en fonctionnement démarrera entre juillet et 
septembre 2023.
La convention qui nous lie à CDC Habitat Social pour 
dans cette mission s’achève bientôt. Cet été, nous  
réfléchirons ensemble à la suite qu’il est possible 
d’envisager.
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Samedi 17 juin 2023, au parc du grand chaignetde 10h à 17h

Entrée librela passerelle sort le grand jeu

Jeux 
gonfables

ferme
pedagogique

Bar à jus

Buvette

Brocante 
solidaire

sur le
theme :

puericulture 
et jeunesse

Animations
diverses : 

peche, chamboule
 tout ,etc.

pique-nique
geant

percussions
avec l'acodege

La Passerelle, 3 allée des Jardins, 21800 Quetigny
03 80 71 91 14 / accueil@centresocialquetigny.fr

www.centresocialquetigny.fr
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